

1. Grußwort Kommandeur FlaRakGrp 61

Sehr geehrter Herr Oberstleutnant a. D. Kleibömer,
liebe Kameraden der Gemeinschaft der Heeresflugabwehrtruppe,

am 23. September habe ich im Rahmen eines feierlichen Übergabeappells das Kommando über die FlaRakGrp 61 sowie die Aufgaben als Standortältester für den Bereich Lütjenburg von meinem Vorgänger Stefan Plagge übernommen.

Ich möchte daher die Gelegenheit nutzen, mich zunächst kurz bei Ihnen vorzustellen. Mein Name ist Daniel Reif, ich wurde am 25. Juni 1980 in Straubing geboren und lebe mittlerweile mit meiner Lebensgefährtin Daniela in meinem Eigenheim in Meckenhausen, einem kleinen Dorf im Landkreis Roth im fränkischen Seenland.



Daniel Reif

Foto: Privat

Ich bin 1999 unmittelbar nach dem Abitur in die Bundeswehr eingetreten und wurde nach meiner Grundausbildung in Bayreuth und dem Offizierlehrgang in Fürstenfeldbruck an der Heeresflugabwehrschule in Rendsburg zum Feuerleitoffizier ROLAND ausgebildet. Die Urkunde zum bestandenen Lehrgang, werter Herr Kleibömer, wurde damals übrigens von Ihnen unterschrieben. Die Tätigkeit als Feuerleitoffizier habe ich bis zur Außerdienststellung des Waffensystems im Jahr 2006 bei der 1./FlaRakGrp 41 (Wangerland), der 3./FlaRakGrp 11 (Stadum) und der 4./FlaRakGrp 15 (Leipheim) ausgeübt. Anschließend wurde ich als Leiter der Gefechtstand-, Erkundungs- und Ausbildungsgruppe und später als StZgFhr im Stab FlaRakG 5 in Erding eingesetzt. 2009 habe ich die StStff FlaRakG 5 am Standort Oberstimm übernommen und habe diese Einheit bis zur Auflösung Ende 2012 geführt. Es folgte eine Verwendung im Bereich der Weiterentwicklung am ZentrLuftOp in Kalkar. Hier war ich u. a. für das Projekt „Air Surface Integration“ zuständig, das u. a. die Ausgestaltung und Verortung der Zelle Luftverteidigung bei Großverbänden des Heeres untersucht hat. Hier hatte ich Berührungspunkte zu Ihrem Kameraden Oberstleutnant Jürgen Däumer, der das Projekt als Vertreter AHEntwg punktuell fachlich begleitet hat. Von 2016 bis 2018 habe ich am Lehrgang Admiral- und Generalstabsdienst National an der FüAkBw in Hamburg teilgenommen, anschließend wurde ich als Grundsatzreferent Ausbildung im Kdo Luftwaffe in Köln eingesetzt. 2020 wurde ich schließlich ins BMVg versetzt und war dort bis zur Übernahme der FlaRakGrp 61 in der Abteilung SE als Länderreferent für den Bereich Osteuropa zuständig.